

EL PATRIOTA COMPOSTELANO.

DOMINGO 28 DE ENERO DE 1810.

Sevilla 30 de Diciembre.

Extracto de papeles ingleses.

Londres 29 de Noviembre.— Hemos recibido una correcta y auténtica lista de los nuevos títulos que está para dar el tirano de la Francia, como recompensa, á todos los Generales y satélites que le han acompañado en su última campaña contra el Austria. Son los siguientes: rey de Illiria.— conde de Sabloncello.— baron de Stagno.— conde de Cattaro.— conde de Spalatro.— duque de las islas Jónicas.— conde de Istria.— marques de St. Maura.— rey de Chipre.— rey de Candia.— gran duque de Rhodas.— virrey de Morea.— marques de Egyña.— conde de Samos.— conde de Santorini.— duque de Naxos.— marques de Hydra.— marques de Paros.— conde de Tino, Sira y Miconá.— marques de Scarpento.— duque de Patmos y Nicaria.— duque de Antiparos y Siphanto.— marques de Zea, Thermia y Macronisi (1).

La gazeta de Brunn de 24 de Octubre anuncia, que la célebre fortaleza de Spielberg, ocupada por los franceses en virtud del armisticio de 12 de Julio, va á ser demolida como lo han sido las fortificaciones de Viena.

(1) Esta lista de gracias descubre sin rebozo las ideas de Bonaparte sobre las provincias occidentales de Turquía e islas del Archipiélago. Sin duda las cuenta ya en la lista de las inmensas posesiones sobre que pesa su cetro de hierro.

Hase publicado por fin en los papeles del medio-día que la inmortal Gerona, despues de un sitio de siete á ocho meses, habia cedido á la pertinacia de los tiranos sitiadores.

Pueblos de Europa: Poco despues de haber el Austria rompido las hostilidades, Gerona comenzó á sufrir las calamidades de un sitio. El Austria, este imperio lleno de fuerza y de poder, capituló con nuestros enemigos, hizo cesar la guerra, y entregó Gratz, Brunn, Viena, Presburgo y Raab; mientras que Gerona sin fuerzas, sin exercitos, sin ventajas de situacion, y sin nombre de fortaleza, conservó tanto tiempo el esplendor del nombre español en tan repetidos combates. Los primeros baluartes de la Europa se tienen visto envilecidos con las banderas del usurpador, cedidos por los austriacos: la paz, esta paz desoladora tiene coronado sus almenas con sadormideras y cipreses. Gerona, entretanto, viendo pasar las estaciones, y coronada del lauro de la constancia y magnanimidad, se mantuvo firme tantos meses qual atleta invencible, quando parece no pudiera resistir 20 dias de trincherá abierta. Ha apurado heroicamente quanto pudo servir al sufrimiento del obstinado sitiador..... ¡Gloria inmortal á la siempre invicta Gerona! Imiten todos el exemplo de Gerona, y la España será constantemente invencible.

Opinion pública.

Cada hombre está dotado diversamente por la naturaleza, y la diversidad de sus dotes produce sus diversas opiniones: la gran diferencia está en que la luz mental, á que llamamos razon, vibre mas ó menos rayos á este ó á aquel, y que por eso tengan unos ú otros mas ó menos viva penetracion, con la que explorando lo útil y lo inútil ó perjudicial, se decidan, y se unan ó desunan sus opiniones. No obstante, la Religion, la Política y las Ciencias, por principios establecidos (aunque diversos en los diferentes países) forman un complexò de opiniones, que

envolviendo la mayoría, arraigan lo que se llama *opinión pública* - sin que se requiera ni se espere (porque es física y moralmente imposible) que esta opinión sea absolutamente general; pero sí, que la gran parte se ligue tan íntimamente á ciertos objetos, que tenga la resolución de defenderlos.

El primero y mas dulce fruto de la opinión pública es el amor de la Patria: este amor encierra el de todas las leyes útiles á la sociedad, en general ó en particular, y entraña en todos los buenos ciudadanos el odio á todo yugo extraño; así aquella opinión madre fecunda del heroísmo, augusta productora de tan generosos sentimientos, y fuerza motriz de la energía nacional, es fruto de la educación que solo crece á la sombra de la buena política; porque tan amplio es el poder político que paulatinamente relaja ó afirma la Religión, y eleva ó degrada las ciencias.

Quando por el abuso, ú abandono de alguna, ó de todas estas tres saludables fuentes de la opinión pública se vicia y corrompe la masa de esta ó de aquella nacion, entonces la inestabilidad de los espíritus y el encuentro de las voluntades forma un caos político, de que resulta la revolución frenética, y esta produce la anarquía..... Corramos un velo sobre las terribles escenas que ella presenta, bien persuadidos de que este es el peor de todos los males políticos. Al contrario, quando aquellas tres son las fuentes sagradas que sacian la pluralidad de los deseos, entonces es una la opinión pública, entonces es general el zelo de todos los derechos naturales y civiles, y entonces la Patria es mirada como un Númen. Del primer caso nos tiene dado la experiencia un funesto exemplo en la Francia; y del segundo, gracias á la Providencia, tenemos el mas feliz exemplo en nuestra Península.

Dada esta simple idea de la anárquica revolución francesa, porque no es este el lugar de exponerla mas prolixa-mente, demos una breve demostración de la estabilidad de la opinión pública en nuestra misma Península; y con la necesidad de su conservación deduciremos qual sea el verdadero medio de conservarla.

Ahora que en el horizonte de la gloria brilla el sol de

nuestra independencia, en nombre de la verdad confesémos ingenuamente: que entre nosotros esta sagrada opinion, este amor de la Patria que nos distinguió tan magestuosamente por tantos siglos, habia desmayado, aunque no se habia perdido enteramente. Nosotros, sí, conocíamos nuestro estado precario, y absoluta necesidad de un mejoramiento; mas sin osar echar mano de los medios de conseguirlo (por la inaccion arraigada de un siglo entero) murmurábamos, y gemíamos mirando la tempestad que ennegrecía sobre nosotros. *Quiméras ilusorias, falsas promesas, terribles semillas de la anarquía francesa, envenenadas por el déspota de Córcega,* produxeron venenosos efectos en algunas de nuestras clases, ó por lo menos en algunos de sus individuos. Yo recuerdo con dolor un desaire que ha recibido la Patria: quiero persuadirme de que pocos fueron los hijos suyos degenerados por la perfidia; mas ¡por desgracia! fueron muchos los que desnudos de aquel noble caracter, distinguido por la virtud, que alimenta el amor de la Patria, temieron comprometerse, y quisieron conservar ambos partidos, igualmente flacos, para la libertad y para la esclavitud: igualmente sumisos delante de la Patria y de sus tiranos, disculpaban (mas en vano) la versatilidad de su conducta con la fuerza irresistible de los extraordinarios acontecimientos. (Se continuará.)

DONATIVOS.

La Justicia de la jurisdiccion de Lañas envió, de una multa exígida á la parroquia de Santa Eulalia de Logrosa, 144 reales.

Para el regimiento provincial de Lugo dieron algunos vecinos de aquella capital.

El señor D. Nicolas de Prado 150 camisas, 157 pares de zapatos, y 2 libras de hilo.

La señora viuda de Pallin una libra de hilo.

El señor canónigo Penitenciario 20 reales.

El señor prior de Acoba 20 idem.

El señor canónigo D. Felix Gonzalez 20 id.

Doña Cayetana Vega 20 id.

La viuda de Capellan 12 id.